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Zur Sitzung am Gremium 

04.02.2025 Ausschuss für Verkehr 
 
 
 

Aufwertung des Cronenberger Ortskerns: Maßnahmen zur Anpassung des 

Verkehrsraums; Antrag der SPD-Ratsfraktion 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Ugurman,  

 

die SPD-Fraktion beantragt, der Ausschuss für Verkehr möge beschließen: 

 

1. Das Ziel der städtebaulichen Aufwertung des Ortskerns in Cronenberg wird weiter 

verfolgt. 

2. Während der umfassenden Vorarbeiten zur Zielerreichung (z. B. städtebauliches 

Gutachten, Akquirierung von Fördergeldern, Baumaßnahmen) entwickelt die 

Verwaltung mit den zur Verfügung stehenden Ressourcen bereits vorab Maßnahmen 

zur Anpassung des Verkehrsraums auf der Hauptstraße. Dabei sind die Bedürfnisse 

des motorisierten Individual- und Wirtschaftsverkehrs, des Fuß- und Radverkehrs, 

des Öffentlichen Personennahverkehrs sowie die Interessen des örtlichen 

Einzelhandels zu berücksichtigen. 

3. Zur Einbindung des Einzelhandels wird der im vergangenen Jahr ausgefallene 

Workshop nachgeholt. 

4. Die Ergebnisse aus dem Bürgerbeteiligungsprozess „Meine Idee für Cronenberg“ 

werden in die Planungen integriert. 



5. Die im Jahr 2019 bereitgestellten Mittel sollen, soweit möglich, sowohl für ein 

Verkehrsgutachten als auch für potenzielle Straßenrauminterventionen genutzt 

werden (siehe VO/0045/24). 

 

Die Verwaltung wird beauftragt, spätestens im ersten Halbjahr 2025 erste 

Planungsergebnisse vorzulegen. Diese sollen auch einen verbindlichen Zeitplan für die 

nächsten Schritte enthalten. 

 

Begründung: 

Bereits 2019 wurden finanzielle Mittel bereitgestellt, um die Ortskernplanung in Cronenberg 

voranzutreiben. Der Ortskern dient als zentrales Nahversorgungszentrum des Stadtteils, 

verliert jedoch zunehmend an Attraktivität für den Einzelhandel und potenzielle 

Ansiedlungen. Gleichzeitig wird die Aufenthaltsqualität durch den starken 

Durchgangsverkehr erheblich beeinträchtigt. Um die langfristige Sicherung der 

Nahversorgung in Cronenberg zu gewährleisten, ist es dringend erforderlich, die 

Ortskernplanung voranzubringen und mögliche Umgestaltungsmöglichkeiten zu prüfen. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 
gez. 
Miriam Scherff 
Stadtverordnete 
 
 
 
 
 
 
 


